



**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA
DESARROLLO Y BIENESTAR
NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI**

ACTA N° 005

Desarrollo de la quinta sesión ordinaria

En la parroquia Noboa a los 26 días del mes de julio del 2023, se reúnen las autoridades del periodo 2023-2027 en la oficina de la secretaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa, en sesión ordinaria a las 09H00 a tratar el siguiente orden del día:

1. Constatación del Quórum Reglamentario

La señora secretaria/tesorera constata el quórum reglamentario, encontrándose presente los siguientes señores vocales:

Lic. Mayra Suárez Baque - Presidenta

Sr. Paúl Aguas Yugcha – Vicepresidente

Sr. Sergio Bravo Vera – Primer Vocal Principal

Sra. Celeste Tello Patiño – Segundo Vocal Principal

Ing. Gumercindo Pilay Pincay – Tercer Vocal Principal

Dejándose constancia por la secretaria que si existe el quórum reglamentario.

2. Instalación de la sesión

La señora Presidenta da por instalada la sesión a las 09h07 minutos

3.- Lectura y aprobación del orden del día

Luego de ser leído el orden del día, la señora secretaria pregunta a los presentes si están de acuerdo, donde todos aprobaron dicha lectura.

4.- Lectura y aprobación del acta anterior de la reunión ordinaria realizada con fecha 28 de junio de 2023.

La Econ. Mariela Baque secretaria/tesorera procedió a dar lectura del desarrollo de la reunión ordinaria dada el 26 de julio de 2023 exponiendo detalladamente todo lo expuesto de manera verbal por la señora presidenta, el señor vicepresidente y los señores vocales principales, dando por aprobada dicho desarrollo.

5. Intervención de la presidenta e información de gestión realizada



**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA
DESARROLLO Y BIENESTAR
NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI**

La presidenta interviene saludando en la quinta sesión ordinaria, donde dice que se está llevando a efecto como lo estipula la ley que deben ser dos sesiones al mes.

Agradeciendo la intervención de los presentes, y la presencia del Vice-Presidente Señor Paúl Aguas el cual no pudo asistir en la anterior sesión, así mismo realizó su respectiva justificación que se dio por enfermedad.

La presidenta expresa que participó en una reunión el 20 de Julio en la GONAGOPARE MANABÍ, en la cual se realizó una sesión extraordinaria donde el presidente Ing. Pavel Cantos delegó a la compañera Yanet Ceballos García para asumir la responsabilidad de presidenta de la GONAGOPARE MANABÍ.

Diciendo que el Ing. Pavel Cantos expuso que siempre estará pendiente de los gobiernos parroquiales dándole apoyo a Yanet Ceballos, también recalcó la presidenta que ya consta de experiencia tomada de dos años de administración y de esa manera sabe cómo se debe llevar dicho puesto, añadiendo que en caso de tener alguna dificultad el Ing. Pavel Cantos será de apoyo y empuje de manera externa para que los Gobiernos Parroquiales Rurales sigan fortaleciéndose cada día.

La presidenta destacó su estrecha colaboración con el Ing. Didimo Arteaga y Franklin Solórzano para abordar la problemática del ducto cajón de la Mocerita. Gracias a esta coordinación efectiva, se ha logrado resolver el inconveniente que dificultaba el traslado en esa área y que los moradores solicitaban ayuda inmediata.

Se ha logrado un importante avance en el encausamiento correspondiente que debía pasar por el ducto cajón, aunque aún falta culminar una parte, dichos trabajos tuvieron que detenerse temporalmente debido a una emergencia en Santa Ana que requirió la movilización urgente de la maquinaria durante tres días, ya que era el lugar más cercano donde se disponía de dicho equipo.

Dicha maquinaria vuelve para proceder a rellenar parte de la vía, además, se realizará la colocación de tres anillos que se habían caído en la subida de la comunidad El Zapan, y también se instalará un tubo plástico, en la entrada del sector La Mocerita para evitar la formación de posas de agua.

En la entrada de San Jacinto, cerca de la capilla, se habían caído dos anillos, pero esta problemática ya ha sido resuelta, durante una visita a la zona, la presidenta pudo constatar que el río cuando crece provoca socavación en el área. Por tanto, se llevó a cabo una inspección detallada, y se determinó que era necesario colocar piedras escolleras para prevenir la erosión, especialmente porque esa vía principal conecta las comunidades de la Mocerita y el Sapan, las comunidades se encuentran más tranquila ahora, gracias a la intervención realizada. La presidenta expresó su interés por un buen trabajo y lograr el reconocimiento a la actual administración, trabajando conjuntamente con el Ingeniero para abordar los problemas y mejorar las condiciones en la zona.

Intervino el Vocal Sergio Bravo respetuosamente diciendo que dichos trabajos mencionados por la presidenta los está realizando la Prefectura y preguntando quién coordina y tomo dicho trabajo con el Ingeniero Arteaga

La presidenta expresa que cuando ella antes era vocal este trabajo lo tomo el Ing. Wálter López, además añadió que se realizó en si un convenio con la prefectura y la junta.



**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA
DESARROLLO Y BIENESTAR
NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI**

El vocal pregunta si la junta ya no puede intervenir, y agrega que él no es ingeniero, pero desde que vio la obra, le pareció que algo no estaba bien, y hace hincapié en que el dinero utilizado proviene de los fondos del pueblo.

La presidenta enfatiza que la obra se ha llevado a cabo mediante un convenio con contrato, y que están trabajando arduamente para abordar las problemáticas presentes de la mejor manera posible. Aunque la mayor parte del encausamiento está ya terminado, aún se enfrentan a un desafío con la acumulación de agua debido a una vertiente cercana y un cañal que provoca filtraciones en la obra. Además, el estero cercano provoca que el agua se regrese hacia la construcción.

En este sentido, el Ingeniero ha recomendado colocar piedra filtrante y realizar relleno en una parte específica de la obra, no en su totalidad, como un consejo para resolver esta cuestión. La intención es encontrar una solución eficiente y adecuada para mejorar la situación y asegurar que la obra cumpla con los estándares requeridos.

El vocal reitera que los contratos vienen con cláusulas y que tampoco sabe en qué condiciones este dicho contrato, además nombro que si se da una obra mal realizada y la junta debe aún pagar se debería tomar medidas. La presidenta interrumpe diciendo que hay en acta que la contraparte de la junta ya está cubierta.

El vocal dice que debe haber una cláusula, donde la junta como fiscalizador puede usar para defender a la gente y gobierno, reiterando que no es por hacer mal a nadie, pero si el Ingeniero está haciendo un mal trabajo se debe tomar medidas respaldadas con el contrato firmado. La presidenta dice que está bien que exprese su manera de pensar.

La presidenta menciona la exitosa campaña de abatización, de la cual todos los presentes estaban informados, y agradece a todos los que participaron en este importante esfuerzo llevado a cabo en el Casco Parroquial de Noboa. Un especial reconocimiento se dirige al Vice-Presidente Señor Paul Aguas, cuya ayuda en la coordinación de la actividad fue fundamental para que se pudiera llevar a cabo en la parroquia.

Se estima que la fumigación se llevará a cabo el viernes 28 de Julio, la razón por la que no pudo realizarse el viernes anterior fue porque los encargados tienen una planificación rigurosa, lo que los llevó a posponer la actividad. Sin embargo, se ha dejado previsto que el 28 de Julio a las 9:30 A.M. se realizará la fumigación casa por casa en Noboa.

La presidenta comenta que ese mismo viernes se realizará el Proceso de Priorización del Presupuesto Participativo con la Prefectura el cual se dará a las 10:00 A.M., por lo cual las instalaciones del GAD serían fumigadas al final.

El Vice-Presidente menciona que también tiene conocimientos sobre fumigación y sugiere que sería beneficioso buscar una bomba adicional para poder intervenir y ayudar en la fumigación dado que la zona a cubrir es bastante extensa, su colaboración sería de gran ayuda.

La presidenta acepta la propuesta del Vice-Presidente, diciendo que está bien que él participe en la fumigación, el resto de los presentes seguirá participando normalmente en la reunión con la Prefectura, mientras él se dedica a ayudar en esta tarea importante para la comunidad.

La presidenta nombra la visita del Econ. Miguel Gilces el 15 de Julio, quien trabaja en el Departamento de Desarrollo Social de la Prefectura de Manabí, con el cual se tuvo un



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA

DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

conversatorio productivo donde le expuso otros proyectos que tiene el Departamento de Desarrollo Social, expresa que anteriormente cuando se encontraba de vocal coordinaba brigadas médicas, por lo cual mantiene una amistad bien cercana y es una persona de calidad.

La primera brigada que se llevará a cabo será la pendiente en la comunidad El Atascoso, la presidenta anunció que al día siguiente presentaría los oficios necesarios para solicitar no solo esta brigada, sino también otras cuatro más. Se hizo hincapié en la importancia de coordinar y cumplir con los compromisos en lugares accesibles. La presidenta compartió su experiencia como vocal, mencionando que previamente había llevado a cabo brigadas en San José Medio, Andrecillo, San Jacinto, Resbalón, El Tascoso, Caña Brava y tres en el auditorio del GAD.

Y de esta manera se pudo con anterioridad ayudar a la Parroquia Noboa con las brigadas médicas, al traer medicinas gratis y siendo dirigidas a grupos prioritarios, las especialidades de medicina general, optometría también nutrición y dietética, y así aportar un buen servicio y a la salud de las familias Noboence, agradece la presidenta al máximo líder el Perfecto Leonardo Orlando el cual apoya las brigadas, también que seguirá trabajando

En la comunidad el Resbalón, se ha presentado un proyecto solicitando la construcción de un parque. Previamente, la presidenta, acompañada por el Señor Franklin y el concejal Xavier Baque, realizó una visita a la comunidad y al terminar, recibieron la propuesta de que sería de gran ayuda contar con un parque en esta comunidad, debido a su tamaño.

Durante una conversación con Miguel Gilces, se le informó a la presidenta que la Prefectura de Manabí tiene un convenio con una fundación que se encarga de implementar beneficios similares, pero principalmente enfocados en parques infantiles, hasta el momento, se han construido dos parques en El Carmen, y la presidenta expresó su alegría al ver a los niños disfrutar de los juegos que ya han sido instalados los cuales constan de resbaladeras, toboganes y pasamanos.

La comunidad de Resbalón se encuentra muy emocionada ante la posibilidad de contar con un parque similar y espera con entusiasmo lo propuesto por la presidenta.

El Vice-Presidente Señor Paul Aguas intervino diciendo que es una idea para ayudar a la comunidad y sugiere hacer un convenio para realizar algo más grande.

La presidenta resalta que la solicitud que recalcaron los morados es que el terreno este plano y adecuado para los niños, también nombra que ha visto en la cancha del Resbalón en la parte de los lados sería el lugar indicado para realizar esa clase de parque.

Logrando de esta manera fortalecer y motivar a los niños, siendo una actividad social logrando más actividad en el lugar, las madres asintiendo con los niños, las personas que constan con sus emprendimientos saldrían y lograrían movimiento económico en el lugar. La presidenta hace saber a los presentes que se consta de un presupuesto con un gasto corriente bastante elevado de lo normal.

Don Sergio y el compañero Gumercindo participaron en la reunión con el abogado el cual dijo que lo normal es un 30% del gasto corriente y que se consta con un 35%. En servicios básicos se van alrededor de \$500 dólares, la zona Wifi del Parque de Noboa se paga alrededor de \$200 dólares.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

La presidenta se comprometió a enviar el memorándum a la economista para que revise el convenio del servicio de Wifi en el Parque de Noboa, ya que la Prefectura apoya al cubrir los costos de este servicio gratuito. Sin embargo, se busca encontrar maneras de reducir el valor actual de \$200 dólares, ya que el gasto corriente es considerablemente alto y representa una preocupación. Actualmente, se cuenta con un crédito de \$106,000 con el (BEDE), el cual ha estado en vigencia durante un año y aún quedan seis años por delante para completar el pago del préstamo.

La presidenta justifica que la necesidad de ajustar, coordinar y gestionar, para lograr así reducir el gasto corriente, el cual se debe principalmente por el préstamo adquirido con el BEDE.

La Presidenta recalca que la Prefectura si está colaborando con el Gobierno Parroquial Rural de Noboa como por ejemplo las brigadas médicas y entre otros.

La Presidenta comparte con todos, la visita que realizó al centro de Rehabilitación, los cuales se encuentran bastante contentos con el servicio que brinda la institución, durante la visita, pudo constatar que los ciudadanos están realmente satisfechos con la calidad del servicio proporcionado, el cual consideran fundamental para mejorar su calidad de vida, gracias a este centro, ahora tienen la posibilidad de acceder a terapias y tratamientos que antes les resultaban difíciles de conseguir dentro de Noboa.

Como representantes del GAD, el objetivo principal es apoyar a la comunidad en todas las áreas necesarias, y en este caso, el centro de Rehabilitación es una prioridad, a pesar de contar con un presupuesto bastante ajustado, la gestión está enfocada en garantizar que los recursos se utilicen de manera eficiente y en beneficio de la comunidad.

Se espera que, en el año 2024 el presupuesto pueda mejorar, lo que permitirá realizar más mejoras para la comunidad de Noboa.

Además, se llevó a cabo una reunión con los beneficiarios del Centro de Rehabilitación para aclarar ciertas inquietudes que habían surgido debido a rumores de que el centro podría cerrar, durante esta reunión, se pudo aclarar de manera contundente que esta información era incorrecta y que el centro de Rehabilitación no tiene planes de cerrar sus puertas.

Se están habilitando los documentos que solicita la Prefectura para el nuevo convenio de agosto, se le supo decir a la Licenciada encargada del Centro de Rehabilitación que a ella se le pagara hasta donde trabaje y sin ser suspendida, incluso se revisó la Planificación Presupuestaria para ver cuál es nuestra contra parte como GAD y la mayor parte la pone la prefectura, se ubica como contra parte el espacio, insumo y materiales de aseo también se tiene en la reforma presupuestaria el aire acondicionado que se va a ubicar en dicho lugar y para eso debemos de esperar que se cumpla los 6 meses y debemos de cerrar el lugar para que el aire no se escape.

El señor vicepresidente expresa que si es posible que se deje pavimentado desde en mercado hasta el cementerio por lo que la señora presidenta le dice que ya hablo con el Ing. Dídimo Arteaga, ya que el viene a realizar el informe, por otra parte, se les da a conocer que el ingeniero le había comentado que si es posible que como GAD se les podía apoyar con lo que es la mano de obra y cemento por cunetas revertidas que se va a realizar en el socavón y por eso se va a realizar las cunetas.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABÍ

También se realizó el oficio y se lo dejó en la prefectura, se solicitó la firma del convenio ya que esta tiene que ir en proyecto y porque están en nuestro territorio, indico que se tiene al concejal Javier Baque y también se tiene al ab. Ramón García que él también le está ayudando en coordinaciones de la limpieza de la poza séptica con el carro sifonero del Municipio 24 de Mayo; también se les dio a conocer al compañero vocal Gumersindo que se reunió con la compañera María Gutiérrez, con ella estuvieron en el departamento de obras públicas del GOBIERNO PROVINCIAL DE MANABÍ y allí se conversó con el ingeniero que se encontraba aquel día en ese departamento donde le realizaron la observación al convenio que fue realizado, donde la compañera me devolvió los informes anteriores que tenía y por ende nosotros tenemos que actualizar el oficio ya que es otra administración y también se debe anexar lo anterior para poder solicitar ya que está disponible en intervenir la vía de San José Afuera al Congo, le dieron a conocer que ya se tiene asignado el presupuesto que es \$15.000 como junta Noboa y 15.000 ellos, y él nos hizo referencia que ya le pasemos el oficio para poder intervenir en esta vía que están en mal estado, ubicando material lastre hasta después poner un doble riego, por esa parte ya se estuvo conversando en el departamento con la compañera María, ya solo tenemos que firmar el oficio las dos solicitando que si podemos nosotros intervenir porque ya tenemos asignado un presupuesto ya que la prefectura nos va a dar la maquinaria y nosotros el material.

También se les dio a conocer a los compañeros vocales que el día 24 de julio que se tuvo la visita de un personal que viene delegado de la prefectura de Manabí, donde ellos están realizando ya la limpieza y han comenzado desde Noboa a Sucre ya que esta vía también será reconformada al igual de la vía Noboa a El Encuentro, por ende el ingeniero que está a cargo se ha enviado fotos donde hay lugares que si hay mucha maleza que ellos cargan una guaraña y entre todos se andan apoyando y esos les impide a que ellos no pueden avanzar pronto, por otra parte se le está coordinando el hospedaje donde la señora Nancy ya que hay le pueden prestar, un hospedaje donde solo se van a quedar 4 personas y el restante va a viajar, también les dio a conocer de la reunión con los moradores de la comunidad Río Plátano ya que ellos solicitan que en la cancha a los lados hay un camino hacia dentro como 60 metros ellos quieren hacerlo como una vía de absceso directo ya que no tienen salida por lo que se les sugirió que eso 60 metros lo tienen que declarar público porque es privado pero los dueños están en mutuo acuerdo que se abra, e incluso se les está ayudando hacer el oficio para que soliciten al municipio que sea declarado público y así poderles ayudar en la apertura con la prefectura de Manabí abriendo este camino en una vía de absceso para que ellos puedan cruzar al paradero de la vía principal, también se les va a pedir al Ing. Didimo y al Ing. Franklin que se acerquen a ese lugar para que hagan una respectiva inspección para ver ya que en el lugar se necesita de un muro.

Por otra parte el día que vino el Abg. Gino de la CONAGOPARE se mantuvo una reunión y el 21 de julio también se tuvo una reunión con la compañera Eliana Zavala quien fue quien socializo el proyecto progresivo que es un proyecto no reembolsable, donde nos reunimos en la zona 1 ya que esta zona es la que ha solicitado este proyecto del maíz, estuvieron todos los presidentes que pertenecen a la zona 1 como son la comunidad el



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

Guional, San José En medio, San José Afuera, La Comuna, y El Congo, a ellos la ingeniera le explico cuáles son los documentos habilitantes que ellos deben de tener para poder ser beneficiarios de este proyecto que entra con semilla solo se espera lograr que este proyecto se ponga en marcha y que la documentación se la entregue en dicha fecha otorgada ya que ella va enviar 2 proyecto como es el de la parroquia Noboa, a nosotros se nos facilita ya que las comunidades están legalizadas, por otra parte el vocal Sergio Bravo hace referencia sobre la comunidad el Atascoso pero la señora presidenta le dice que la Ing. Eliana Zavala le ha dicho que si está en sus manos de poder ayudarla pero por zona solo esperan tener una buena acogida en el proyecto ya que estos le darán máquinas desgranadoras y un valor agregado para que ellos puedan sacar el balanceado, también se dejará un oficio para ubicar material en los lugares más puntuales en la cual se ha estado realizando la inspección técnica con el Ing. Didimo Arteaga donde las personas han solicitado, ya se cumplió con una comunidad como es la Nueva Esperanza en el Corocito ya que en ese lugar había riesgo por lo que el ingeniero nos dio a conocer que allí se podía aplicar un material filtrante, y de la prefectura hay dos pedidos como lo es el de Guional y el Cerrito Andrecillo abajo y Caña brava.

Ella también da a conocer lo oficios que se han enviado el día 14 de julio se le envió a la directora del salud 13D04 Santana-Olmedo-24 de mayo donde se solicitó la campaña de fumigación para nuestra querida parroquia Noboa también al Ing. Pavel Cantos se le envió un oficio a la CONAGOPARE dirigido a él donde se solicitó un conversatorio en temas procedimientos parlamentarios, derechos y obligaciones del ejecutivo y la corporativos legislativa GAD Noboa y el día 20 de julio se envió oficio al BEDE dirigido al Ing. Alejandro Lucero Ramos en la cual nos hicieron una notificación a través de correo, donde se debía actualizar una información requerida por el mismo y a la vez este requerimiento nos va a permitir a nosotros tener un cupo de endeudamiento en la cual ya se realizó este trámite de actualización de información, también se entregó oficio a la prefectura de Manabí donde nosotros ponemos el Hormigón, cemento y mano de obra que se va intervenir en el socavón, otra parte se envió un oficio a la contraloría general del estado del anexo 0001 de la póliza de caucionados número 1153604 de la inclusión y exclusión ósea de la antigua administración y la actual administración donde ya se pudo entregar este oficio. El día de ayer el compañero Antonio se dirigió a la entrega de oficio a los presidentes del consejo de desarrollo comunitario en la cual se les solicitaba a ellos la presencia el día viernes a la 10am donde la prefectura de Manabí está coordinando el proceso de priorización del presupuesto participativo 2021 en donde los presidentes de las comunidades deben estar presentes y acompañados con personas de la comunidad y exponer sus necesidades.

Además, da a conocer que se llevó a efecto un taller de mujeres...

La presidenta culmina exponiendo que ha sido su accionar en sus actividades diarias de lo que ha transcurrido del mes de julio.

6. Socialización de Actividades por las festividades de Parroquialización de nuestra querida Parroquia Noboa, a realizarse el 21 de septiembre de 2023.



**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA
DESARROLLO Y BIENESTAR
NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI**

La presidenta inicia expresando que tienen una limitante de acuerdo a la normativa vigente en relación al estado de excepción, don el señor vicepresidente menciona que no se está dando ningún permiso hasta el 20 de septiembre por lo que expresa que el tiempo no les permite para dicha organización ya que los permisos demoran hasta 15 días, la presidenta expresa conversar con las autoridades a ver si existiera la oportunidad de que les permitan hacer los trámites pertinentes para realizar el baile, el desfile.

El vicepresidente expresaba que el baile no sería posible hacerlo debido a las limitantes ya que se debe con antelación contratar principalmente la orquesta ya que eso no es de un día para otro, de igual manera la señora presidente expone que se debe seguir organizando, haciendo notar los presentes que en varios lugares han suspendidos sus fiestas como por ejemplo mencionaban a Santa Ana.

La vocal Celeste menciona que igual se debe hacer algún tipo de actividad que de realce a esa fecha importante para la Parroquia, menciona como una misa en caso que no se pueda hacer mayor cosa debido al plan de contingencia, ya que se debe evitar algún tipo de aglomeración, así mismo menciona que se puede elegir a la señora 21 de septiembre.

La señora presidenta expone que la sesión solemne si va, donde el vocal Sergio Bravo le dice que debe asesorarse bien al respecto, ella dice que igual pueden hacer una elección de reinas porque no pueden pasar desapercibida la fiesta de su querida parroquia Noboa, menciona que se puede organizar una semana cultural con pregón, actividades deportivas, así como también la presidenta dice que si se podía elegir a la señora Flor de septiembre con lo que menciona la vocal celeste.

7. Intervenciones de los vocales de las actividades realizadas

Desarrollo de Actividades Realizadas del señor Vicepresidente Sr. Paúl Aguas

- El 14 de julio participe del Programa de Abatización solicitado por el GAD Parroquial al Distrito de Salud.
- El 18 de Julio asistí a la invitación por parte de la Sra. presidenta Lcda. Mayra Suarez a la reunión con la presencia de los usuarios del centro de rehabilitación en donde se manifestó que se seguirá brindando la atención de forma habitual.



**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA
DESARROLLO Y BIENESTAR
NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI**

- El 19 de Julio fui delegado por parte del alcalde a quien, mediante oficio N° 270 LCDA TMMP-C-UAN-UNESUM se le solicitaba la coordinación del espacio físico con el objetivo de ayudar a los aspirantes del registro nacional del nuevo proceso de la Senecyt. Se Conversó con el señor rector de la Unidad Educativa Manuel Augusto Guillen Vélez dando la apertura para el desarrollo de este evento.
- El 24 de Julio mantuve una reunión con el Sr teniente político de la parroquia Sr. Gaspar Gutiérrez en la cual tratamos el tema de la inseguridad para el cual le recordé el aumento del personal policial en la parroquia.

Seguido la intervención del Sr. Vocal Sergio Bravo

Desarrollo de Actividades Realizadas

- El día 14 de julio previa coordinación de la Junta Parroquial con el distrito de Salud se realizó la campaña de abatización y destrucción de criaderos de mosquitos en la cual participe con el personal de salud
- El 21 de julio realice la inspección de los trabajos que realiza el Consejo Provincial en la vía Noboa-El encuentro, constatando que están haciendo el bacheo de la vía desde la Parroquia Noboa en adelante y otras máquinas realizando apertura de vías veraneras en lugares que son de fácil acceso.
- Continuando con el recorrido de las vías y previa solicitud al maquinista Sr Tobías y aprovechando que la máquina se dirigía vía a Sucre le sugerí que al momento de pasar por el lugar donde se ha formado una grieta al subir el cerro, la rellenara con cascajo de la misma vía. Trabajo que fue realizado con éxito.

Actividades realizadas de la vocal Sra. Celeste Tello mencionó lo siguiente:

- El 13 de Julio mantuve un conversatorio con el Sr. Gabriel Sánchez presidente del Consejo de desarrollo de la Comunidad Rio Grande para coordinar la visita del médico del centro de salud para brindar atención a personas de 3era edad y en especial a don Miguel Choéz Villamar quien se encuentra en situación de abandono y vive en situaciones de insalubridad.
- El 14 de Julio acompañe al personal de Salud a la campaña de abatización y destrucción de criaderos de mosquitos en el casco parroquial.
- El día 18 de Julio asistí a un conversatorio coordinado por la la Lcda. Mayra Suarez Baque con los usuarios del Centro de rehabilitación de la Parroquia Noboa donde se ratificó la continuidad de los servicios que actualmente se brindan y el apoyo absoluto por parte del GAD.
- 19 de julio asistí a una inspección de limpieza de pozos sépticos en la parroquia por parte de los trabajadores del GAD municipal
- 24 de julio visite el centro de salud para constatar los servicios de atención a las personas que acuden diariamente y rarificar que se brinde una atención de calidad y calidez.



**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA
DESARROLLO Y BIENESTAR
NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI**

Desarrollo de Actividades Realizadas del Vocal Ing. Gumercindo Pilay Pincay indica

- Con fecha 12 de julio, por convocatoria de la presidenta del GRP - Noboa, asistí y participé en la sesión Ordinaria de acuerdo al Art318 del COOTAD.
- El 13 de julio, observé y verifiqué la llegada de materiales de construcción para la reconformación del piso de la cancha deportiva de la comunidad El Congo (cemento y mallas electro soldada).
- Así mismo el 17 de julio, por pedido de la Directiva Desarrollo Comunitario El Congo, me solicitaron que constate la entrega total de material de construcción, piedra chispa y arena homogenizada, por parte de la administración del Ing. Duval Valeriano, materiales que estaban retenido desde el pasado año por parte del contratista.
- El 19 de julio, asistí al acompañamiento y dirigir para la nivelación y replanteo perimetral para la reconformación del piso de la cancha deportiva en el Congo.
- Con fecha 21 de julio, asistí y participé en el conversatorio con el Asesor Jurídico de CONAGOPARE Abg. Gino Delgado, en conjunto con la Presidenta, el vocal Sergio Bravo y la Ec. Mariela Baque en calidad de Secretaria.
En este mismo día con permiso de la Presidenta, presencie el desarrollo del taller gratuito "EMPRENDIMIENTO DE ALTO IMPACTO" para mujeres emprendedoras de la parroquia Noboa, la asistencia fue de 20 mujeres.
- El 24 de julio, en esta fecha, ante la publicación compartida por la Lcda. Mayra Suárez, participé vía ZOOM, en el taller "DESCENTRALIZACIÓN, SISTEMA NACIONAL DE COMPETENCIAS Y MODALIDADES DE GESTIÓN" Auspiciado por el Consejo Nacional de Competencias (CNC) y CONAGOPARE. En este taller el exponente Sebastián Lucero, nos ilustró con los temas: Contextos de la Descentralización; marco legal de la Descentralización en el Ecuador; niveles de organización territorial; sistema nacional de competencias; estructura del pleno del CNC; Facultades descentralizadas; tipos de competencias; exclusivas y protección de los Derechos prioritarios.
El expositor Stalin Rosero, comento sobre las modalidades de Gestión de competencias en mancomunidades y consorcio, tema muy complejo, pero no imposible. Todas estas informaciones compartidas con los participantes en línea, serán entregados a partir del 31 de julio del presente año en conjunto con el certificado de asistencia de este importante evento.
- Con fecha 25 de julio por invitación del Director del Dispensario médico de la parroquia y del señor Víctor Rodríguez Técnico en atención primaria, asistí y participé con los miembros del comité local de salud, al conversatorio en presencia de la Nueva Líder Unidad del Centro de Salud Dra. Ana Paula Saeteros Acebo.

9. Resoluciones tomadas

Socialización de Actividades por las festividades de Parroquialización de nuestra querida Parroquia Noboa, a realizarse el 21 de septiembre de 2023



**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA
DESARROLLO Y BIENESTAR
NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI**

10.- Clausura

Siendo las 14:08 minutos se dio por terminado la sesión.

**Lic. Mayra Francisca Suárez Baque
PRESIDENTA DEL GAD
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA**

**Sr. Paul Mauricio Aguas Yugcha
VICEPRESIDENTE DEL GAD
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA**

**Profesor Sergio Sicensio Bravo Vera
PRIMER VOCAL DEL GAD
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA**

**Sra. Celeste Amparo Tello Patiño
SEGUNDO VOCAL DEL GAD
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA**

**Ing. Gumercindo Alfredo Pilay Pincay
TERCER VOCAL DEL GAD
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA**

**Econ. Mariela Baque Tomala
SECRETARIA/TESORERA DEL GAD
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA**

